

zur Aushebung von Schützengräben und zu anderen Verteidigungsarbeiten mobilisiert. 8. *Feindliche Agenten, Spekulanten, Plünderer, Rowdyskonterrevolutionäre Agitatoren und deutsche Spione sind am Tatort zu erschießen.*

Das sozialistische Vaterland ist in Gefahr! Es lebe das sozialistische Vaterland! Es lebe die internationale sozialistische Revolution!

Der Rat der Volkskommissare¹⁾

21. Februar 1918
Petrograd

W.I. Lenin, Werke, Dietz Verlag Berlin 1961, Bd.27, S. 17-18

*) W. I. Lenin nahm an der Erarbeitung des Dekretes teil. In Erfüllung des Dekretes veröffentlichte die Gesamtrussische Tscheka am 23. Februar 1918 eine Erklärung, in welcher es hieß: „Die Gesamtrussische Außerordentliche Kommission beim Rat der Volkskommissare zum Kampf gegen die Konterrevolution, Sabotage und Spekulation gibt allen Bürgern bekannt, daß die Kommission bisher sehr großmütig im Kampf gegen die Feinde des Volkes verfahren ist. Aber im gegenwärtigen Augenblick, da die Hydra der Konterrevolution, inspiriert durch den verräterischen Überfall der deutschen Konterrevolutionäre, mit jedem Tag frecher wird, da die Weltbourgeoisie sich darum bemüht, die Avantgarde des proletarischen Internationalismus, das russische Proletariat, zu erwürgen, kennt die Gesamtrussische Außerordentliche Kommission, gestützt auf den Beschluß des Rates der Volkskommissare, im Kampf gegen die Konterrevolutionäre, Spione, Spekulanten, Plünderer, Rowdys, Saboteure und sonstige Parasiten kein anderes Strafmaß als die unbarmherzige Vernichtung an Ort und Stelle des Verbrechens ...“ („Iswestija des Gesamtrussischen Zentralexekutivkomitees“ Nr. 32, 23. Februar 1918).

Nr. 37

Aktennotiz an F. E. Dzierzynski

4. März 1918

4. III. (19.11.) 1918

Gen. Dzierzynski! Der Überbringer, Sidorenko¹⁾, war einige Tage mein persönlicher Sekretär. Ich war mit ihm durchaus zufrieden. Er wurde entlassen, weil er, wie man mir sagte, einmal in betrunkenem Zustand laut gerufen hat, daß er „der Sekretär Lenins“ sei.

Sidorenko sagt mir, daß er das zutiefst bereut. Und ich persönlich bin durchaus geneigt, ihm zu glauben; ein junger Bursche, und meines